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Encarecen obras aranceles al aluminio y al acero 
(2025-06-09, Redacción, Punto crítico CDMX (Sitio), ) 
El incremento en los aranceles al acero y al aluminio por parte de Estados Unidos encarecerá 
aún más las obras que realiza la industria de la construcción. Luis Méndez Jaled, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó su preocupación por 
la imposición de aranceles del 25% al acero y al aluminio mexicanos, vigentes desde el 12 de 
marzo de 2025 y aumentados al 50% a partir del 4 de junio. Según Méndez, estos aranceles 
tendrán un impacto significativo en el sector, al elevar los costos de insumos clave como el acero 
y el aluminio, que representan entre el 20% y el 30% de los gastos totales en las obras. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Rinde protesta nueva directiva de la CMIC 
(2025-06-09, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
En un acto solemne y con gran significado para el sector de la construcción en la región, se llevó 
a cabo la ceremonia de toma de protesta del nuevo Comité Directivo de la Oficina de 
Representación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Reynosa para el periodo 20252027. Durante la ceremonia, también se rindió un reconocimiento 
al coordinador saliente, el ingeniero Jesús Guillermo Acebo Salmán, por su destacada gestión y 
valiosas aportaciones a la consolidación y fortalecimiento de la delegación durante su periodo al 
frente del organismo. 
 

La construcción del distribuidor vial de Salida a Pátzcuaro terminará en el primer 
trimestre de 2026, anuncia Gobierno de Michoacán 
(2025-06-09, Redacción, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), ) 
En la Salida a Pátzcuaro, se construye un nuevo distribuir vial con dos vueltas elevadas, obra 
que pretende resolver un problema vial y dar certidumbre y seguridad a los usuarios que se 
dirigen a Pátzcuaro y para los que circulan en dirección a la Calzada la Huerta. "Hay muchísima 
gente trabajando ahí en el sitio. Una empresa michoacana, afiliada también a la CMIC. Ya 
construimos las perforaciones sobre la Huerta, ya estamos iniciando las perforaciones sobre la 
parte del periférico", declaró. 
 

Directora de Conalep Reynosa asiste a toma de protesta del nuevo Comité de CMIC 
Reynosa9 junio, 2025 
(2025-06-09, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
La C.P. Mirna Ruiz, directora del Conalep Reynosa 129, asistió a la ceremonia de toma de 
protesta del nuevo Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Reynosa, llevada a cabo en el nuevo Museo del Ferrocarril. Durante el evento 
se reconoció el trabajo del Ing. Guillermo Acebo por su destacada gestión al frente de CMIC 
durante el periodo anterior. Cabe destacar que también funge como presidente del Comité de 
Vinculación del plantel. 
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Tey anuncia continuación de la modernización de Av. Tecnológico 
(2025-06-10, Redacción, AFmedios, AFMedios COL (sitio), ) 
La Presidenta Tey Gutiérrez Andrade anunció la obra de rehabilitación de pavimento con asfalto 
en la Avenida Tecnológico, vialidad metropolitana que comunica a los municipios de Villa de 
Álvarez y Colima. Ana Magdalena Ruiz, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Colima, felicitó al Ayuntamiento de Villa de Álvarez por gestionar esta obra que 
comunica a los municipios de la zona conurbada, además de generar derrama económica y ser 
una fuente de empleo para el sector de la construcción. 
 

Anuncia Gobernadora Nahle paquete de obras para el sur por mil millones 
(2025-06-09, Alfredo Editor , El Gráfico al Día VER (sitio), ) 
La gobernadora Rocío Nahle García presentó el paquete de licitaciones para este semestre, con 
una inversión superior a los mil millones de pesos para la zona sur, con el compromiso de 
impulsar el desarrollo regional mediante obra pública de calidad. Durante la primera de varias 
reuniones con representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) anunció la ejecución de proyectos estratégicos, como el Malecón de Coatzacoalcos, el 
puente Coatzacoalcos I y la carretera IslaSantiago Tuxtla; reiteró su respaldo a las constructoras 
veracruzanas, con base en criterios de eficiencia y responsabilidad. 
 

RESUMEN DE COLUMNAS 9 DE JUNIO 
(2025-06-09, Redacción, Referente CHIH (Sitio), ) 
Mientras los empresarios buscan reunirse con Zoé Robledo, director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social para cristalizar de una vez por todas, la construcción de un Hospital 
de Tercer Nivel o Alta Especialidad en la capital, el alcalde ya ofreció un lugar para edificarlo. A 
decir de Julio César Mercado, presidente de CMIC e integrante de Desec se propondrán tres 
terrenos al IMSS y el más factible es el de Punta Oriente que está cerca de complejos industriales. 
 

Se reactivó la oficina de representación de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Atlacomulco, Estado de México. 
(2025-06-09, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, ) 
En un esfuerzo por consolidar la presencia del sector de la construcción en el norte del Estado 
de México, se ha reactivado la oficina de representación de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) con una nueva sede en Atlacomulco. Durante la reapertura, líderes 
empresariales del sector hicieron un llamado a fortalecer la unidad y promover la afiliación de 
más empresas a la cámara, buscando mayores oportunidades de negocio, profesionalización y 
vinculación institucional. El presidente municipal de Atlacomulco, Nicolás Martínez Romero, 
expresó el apoyo de su administración al sector, comprometiéndose a generar condiciones que 
impulsen el desarrollo económico del municipio. Martínez Romero destacó la importancia de 
atraer mayor inversión, señalando que este será un eje clave en la estrategia local. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Desabasto de agua: el nuevo factor que definirá el valor de la vivienda 
(2025-06-09, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Entre el desabasto y las inundaciones, la Ciudad de México enfrenta una de las crisis hídricas 
más importantes en su historia. El suministro de agua ha comenzado a tener mayor influencia en 
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el mercado inmobiliario de la capital, ya que impacta tanto la plusvalía como las decisiones de 
compra de vivienda. El valor de una propiedad en la urbe ya no depende únicamente de su 
ubicación, tamaño o diseño, sino también de su acceso al agua. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Apoya GCDMX a 736 familias damnificadas 
(2025-06-09, Redacción, En Directo (Sitio), ) 
La jefa de gobierno, Clara Brugada, encabezó la entrega del Apoyo Emergente Tlaloque Utopía 
Ollini a 736 familias afectadas por las lluvias torrenciales que azotaron Iztapalapa, las más 
intensas en 7 años. Durante el evento en la colonia Ejército de Oriente, Brugada detalló que los 
apoyos económicos inmediatos -de $5,000 a $25,000 pesos según el nivel de afectación- son 
independientes de los seguros contratados por el gobierno. El secretario Tomás Pliego confirmó 
que de 732 viviendas valuadas, 697 ya califican para el seguro, mientras que la Secretaría de 
Vivienda atenderá 126 casos con daños estructurales graves. 
Maya Comunicación (Sitio), 
 

¿Los adultos mayores pueden solicitar un crédito Infonavit? 
(2025-06-10, Adrián Juárez Aguilar, La Silla Rota (sitio), ) 
Tener una vivienda digna, segura y propia sigue siendo una meta lejana para millones de 
mexicanos, especialmente entre los sectores trabajadores. Aunque existen programas de crédito 
para vivienda impulsados por instituciones como el INFONAVIT, FOVISSSTE y la banca privada, 
el acceso real a una casa adecuada enfrenta barreras económicas, urbanas y estructurales. Sin 
embargo, aunque existen más alternativas que en el pasado, muchos trabajadores no califican o 
terminan endeudándose por décadas, pagando casas alejadas de centros urbanos, con 
problemas estructurales o falta de servicios básicos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

El Pentágono moviliza en Los Ángeles: a 700 marines 
(2025-06-10, Jim Cason, La Jornada, . 1, 19) 
El Pentágono moviliza en Los Ángeles a 700 marines, a la vez que Trump intensifica la represión 
para controlar a los "insurrectos". El republicano ordena el despliegue de 2 mil agentes más 
contra las manifestaciones. En Boston, Chicago y Nueva York sindicatos y agrupaciones se 
oponen a las redadas masivas y la opresión. 
 

Ya decidí que sí voy a ir al G7: Sheinbaum 
(2025-06-10, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que asistirá a la cumbre del G7, que se llevará a cabo 
del 15 al 17 de junio en Kananaskis, Alberta, Canadá. En conferencia de prensa desde Palacio 
Nacional, adelantó que es muy probable que sostenga una reunión bilateral con el presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump. México acude como país invitado a la cumbre del grupo 
conformado por Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón y Reino Unido. 
 

Ensamble de autos y exportaciones siguen cargando con los aranceles 
(2025-06-10, Lilia González, El Economista, . 1, 23) 
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La producción y exportación de vehículos ligeros de México disminuyeron en mayo, en 2% y 2.9% 
respectivamente, reportó el Inegi. Las empresas automotrices acumulan dos meses consecutivos 
de caída en la producción, exportación y ventas internas, pero los descensos de mayo pasado 
fueron inferiores a los de abril, cuando Estados Unidos, el principal mercado de las plantas de 
ensamble mexicanas, impuso aranceles generalizados de 25% a la importación de vehículos 
ligeros y pesados. 
 

Trump despliega a 700 marines y California interpone demanda 
(2025-06-10, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
El presidente Donald Trump escaló su batalla política contra el gobernador de California, Gavin 
Newsom, con el despliegue de 700 marines para contener nuevas manifestaciones callejeras, 
medida que fue denunciada por el demócrata como "un paso inequívoco hacia el autoritarismo", 
mientras que el fiscal del estado, Rob Bonta, presentó una demanda contra la Casa Blanca por 
"abuso de autoridad". 
 

Pide trato justo para migrantes 
(2025-06-10, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum llamó al gobierno de Estados Unidos a mantener un trato 
respetuoso y digno para los connacionales que sean objeto de procedimientos migratorios. Ante 
las redadas contra migrantes mexicanos por parte del Servicio de Control de Inmigración y 
Aduanas de los Estados Unidos, (ICE, por sus siglas en inglés), Sheinbaum reiteró la defensa de 
los connacionales. El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, informó 
que del viernes a la fecha, hay 42 connacionales detenidos, 37 hombres y cinco mujeres. 
 

Opera outsourcingen Bancos del Bienestar 
(2025-06-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Con un esquema de renovación anual de contrato y utilizando empresas externas, el Banco del 
Bienestar ha contratado a trabajadores operativos y administrativos, lo que a decir de 
exempleados funciona como una subcontratación (outsourcing) disfrazada de "servicios 
especializados". El año pasado, la empresa Aurus Nivel Total obtuvo el contrato BABIEN-
DGAALPNE-002-2024 por un monto de 696 millones de pesos para que sus empleados prestaran 
el "Servicio especializado de asistencia técnica para el seguimiento, atención e implementación 
de diversos programas para el fortalecimiento de actividades que lleve a cabo el Banco del 
Bienestar en el ejercicio fiscal 2024". 
 

EU multiplica su fuerza militar en Los Ángeles 
(2025-06-10, Reuters, Excélsior, . 1, 20) 
Estados Unidos movilizó a otros dos mil elementos de la Guardia Nacional y a 700 marines para 
atajar las protestas contra las redadas migratorias. La movilización tiene como objetivo 
proporcionarle a la Fuerza de Tarea 51 efectivos para brindar cobertura continua en la zona en 
apoyo a la agencia federal principal, explicó ICE. 
 

Trump y redadas dan frenón a migración de mexicanos 
(2025-06-10, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
Las detenciones de mexicanos al intentar cruzar la frontera con Estados Unidos han disminuido 
hasta un 87% desde que Donald Trump asumió su segundo mandato, debido al temor a 
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deportaciones masivas y la contención del gobierno de México. Las políticas antimigratorias de 
Trump han llevado a grandes protestas y, aunque el gobierno mexicano se opone a la 
criminalización de los migrantes, también ha aplicado medidas para contener la migración. 
Expertos advierten que la reducción de detenciones podría llevar a nuevas rutas migratorias, lo 
que representaría un reto para México en términos de integración y protección de derechos para 
migrantes y refugiados. 
 

Exportan 6% menos de autos 
(2025-06-10, Ernesto Sarabia, Reforma, . 1) 
La exportación de autos fabricados en México se redujo un 6.28% de enero a mayo de 2025, su 
mayor caída en cinco años. Los aranceles y la desaceleración económica en Estados Unidos han 
impactado las exportaciones de autos de México, que representan el 80% de las ventas al 
extranjero. 
 

Desafío diplomático 
(2025-06-10, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El Gobierno de Claudia Sheinbaum asumió posturas políticas y diplomáticas para proteger a los 
migrantes mexicanos en EU ante las redadas en ciudades como Los Ángeles; la presidenta fue 
enfática al decir que los migrantes 'no son criminales'. La mayoría de los que fueron detenidos 
en estas redadas estaban trabajando, dijo el canciller mexicano. 
 

Acelera inflación a 4.42% anual en mayo 
(2025-06-10, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4) 
La inflación en México se aceleró en mayo por cuarto mes consecutivo, alcanzando un 4.42% 
anual, el mayor avance desde noviembre de 2024, impulsada por el aumento en los precios de 
bienes agropecuarios y mercancías. Los analistas expresan preocupación por el aumento en los 
precios de las mercancías, que llevó al índice subyacente a 4.06% anual, el mayor nivel en 10 
meses. A pesar de la aceleración de la inflación, se espera que el Banco de México recorte la 
tasa en 50 puntos base este mes. 
 

Israel confisca barco humanitario 
(2025-06-10, Agencias, Ovaciones, . 27) 
El velero Madleen, confiscado por Israel cuando intentaba llegar a la Franja de Gaza con ayuda 
humanitaria y 12 activistas propalestinos a bordo, entre ellos, la sueca Greta Thunberg, llegó ayer 
por la noche al puerto israelí de Asdod. El barco, escoltado por dos embarcaciones de la Marina 
israelí, entró en el puerto de Asdod al anochecer, hacia las 20:45 horas locales. 
 

Israel confisca el barco humanitario 
(2025-06-10, AFP, EFE, El Sol de México, . 24) 
El velero "Madleen", confiscado por Israel cuando intentaba llegar a la Franja de Gaza con ayuda 
humanitaria y 12 activistas propalestinos a bordo, entre ellos, la sueca Greta Thunberg, llegó ayer 
por la noche al puerto israelí de Asdod. El barco, escoltado por dos embarcaciones de la Marina 
israelí, entró en el puerto de Asdod al anochecer, hacia las 20:45 horas locales. 
 

Israel confisca el barco humanitario 
(2025-06-10, AFP, EFE, La Prensa, . 38) 
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El velero "Madleen", confiscado por Israel cuando intentaba llegar a la Franja de Gaza con ayuda 
humanitaria y 12 activistas propalestinos a bordo, entre ellos, la sueca Greta Thunberg, llegó ayer 
por la noche al puerto israelí de Asdod. El barco, escoltado por dos embarcaciones de la Marina 
israelí, entró en el puerto de Asdod al anochecer, hacia las 20:45 horas locales. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Pide Coparmex considerar medidas recíprocas contra EU 
(2025-06-09, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
La imposición de aranceles en el acero y el aluminio por parte de Estados Unidos impactará en 
productos esenciales como autopartes, por lo que se debe considerar la adopción de medidas 
recíprocas, dijo la Coparmex. "La continuidad del diálogo bilateral y la adopción de posibles 
medidas recíprocas deben ser herramientas centrales para proteger a la industria nacional. 
 

Reducción de jornada laboral pegará a emprendedores y pymes, advierte Concanaco; 
aumentará costos y causará dificultades operativas 
(2025-06-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La reducción de 48 a 40 horas de la jornada semanal de trabajo es una medida "inviable" por las 
repercusiones que traerá a las pequeñas y medianas empresas, así como a los emprendedores, 
coincidieron la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur) y Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). En 
una encuesta hecha por ambos organismos encontraron que "el 64% de personas dueñas de 
negocios y empresas, considera inviable una reducción inmediata de 48 a 40 horas sin afectar 
su operación". 
 

Coparmex apoyará a jóvenes empresarios; ofrecerá capacitaciones y becas para 
diplomados 
(2025-06-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que apoyará a jóvenes 
empresarios que construyan empresas con propósito y que aporten valor al país con una 
perspectiva humanista. Ello será parte del reconocimiento y de la medalla "Don Lorenzo Servitje 
Sendra" que se otorga desde hace más de una década, la cual incluye capacitación y un viaje al 
Encuentro Nacional de la Coparmex en Tijuana 2025. Además de que se les dará una beca para 
cursar el Diplomado en Formación Social organizado por la Unión Social de Empresarios de 
México (USEM). 
 

Reducción de jornada laboral: Concanaco y Canacintra piden reforma "gradual y 
sectorial" hacia 2030 
(2025-06-09, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio), ) 
Pese a que 67.2% de los empresarios afiliados a la Concanaco- Servitur y a la Canacintra no 
están de acuerdo con la propuesta de reducir la jornada laboral, los presidentes de ambas 
cámaras, Octavio de la Torre y Esperanza Ortega, respectivamente, informaron que presentarán 
propuestas para que ésta sea "gradual y sectorial", y no se implemente de manera inmediata, 
sino "hacia el 2030". 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/7af11d7c147cc3b5d23b1092b12fbcb0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/39dd5e571f692cf279552ad9743c3ecb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/39dd5e571f692cf279552ad9743c3ecb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/75ea58c39308f161a6a2d319bdd3ba11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/75ea58c39308f161a6a2d319bdd3ba11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af4293bcc6a1c3d97dc1a85c1799bf24?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af4293bcc6a1c3d97dc1a85c1799bf24?file


 

 

 

Concanaco-Servytur y Canacintra apoyan reducción de jornada laboral, pero con 
gradualidad diferenciada 
(2025-06-09, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) y la 
Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), señalaron que la reducción de 
la jornada laboral debe hacerse de manera gradual, sí hacia 2030, pero diferenciada por región, 
sector y tamaño de empresa, toda vez que no habrá empresa que aguante pagar horas extras, 
el costo por contratar más empleados y con ello, lo que significa el que estén en la formalidad: 
IMSS, Infonavit, Afore, entre otros. 
 

Canacintra apoyará medidas en contra de la duplicidad del arancel al acero y aluminio 
(2025-06-09, Clara Zepeda, La Jornada (sitio), ) 
En la antesala de que la decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de duplicar 
los aranceles al acero y aluminio provenientes de México entre en vigor, la Cámara Nacional de 
la Industria de la Transformación (Canacintra) respaldará al gobierno federal en las medidas que 
considere prudentes para responder a dicho arancel. Durante la presentación de la encuesta, 
Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), recalcó que el mapa motor de la industria del país 
está en las micro, pequeña y mediana empresa (MiPymes), por lo que reducir la jornada laboral 
sin medidas de apoyo podría aumentar la informalidad, que ya afecta al 55 por ciento de la 
población ocupada en México. 
 

Evelyn Salgado y la subsecretaria de Empleo federal, Quia Chávez Domínguez, ofertan 
más de mil vacantes en la Feria Nacional del Empleo Acapulco 
(2025-06-09, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Con el propósito de impulsar la vinculación para que el bienestar llegue a más familias mediante 
la obtención de una fuente de empleo digna y con condiciones laborales adecuadas, la 
gobernadora Evelyn Salgado Pineda y la subsecretaria de Empleo del gobierno federal, Quiahuitl 
Chávez Domínguez, cortaron el listón inaugural de la Feria Nacional del Empleo en Acapulco, en 
donde participan más de 80 empresas locales y foráneas, para ofertar poco más de mil 100 
vacantes en diversos rubros, lo que contribuye a que Guerrero se encuentre en los estados con 
menor índice de desempleo. 
El Financiero (Sitio), 
 

Respalda CANACINTRA responder aranceles al acero 
(2025-06-09, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) respaldará al Gobierno 
Federal en las medidas que considere prudentes para responder a los aranceles al acero. 
Esperanza Ortega, líder de la Canacintra, dijo que Claudia Sheinbaum ha querido trabajar con 
base en el diálogo y la concertación, pero también ha manifestado que sí hay que tomar medidas, 
se tomarán medidas, como aranceles recíprocos. 
 

Esencial que el gobierno otorgue incentivos en favor de la inversión: CEESP 
(2025-06-09, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que, en el contexto actual, 
es esencial que el gobierno federal otorgue mayores incentivos para impulsa la inversión en el 
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país y mejores empleos. "El país requiere de un mayor ritmo de crecimiento de manera sostenida 
con el objetivo de mejorar el bienestar de la población. Ese debe ser el compromiso puntual del 
gobierno. "Por lo anterior, es esencial iniciar la instrumentación de una política económica que 
otorgue incentivos a la formación de capital humano y físico, a la inversión en innovación y 
tecnología y sobre todo a consolidar un Estado de derecho confiable y funcional", expuso el 
organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

La Coparmex condenó el incremento de 50% a los aranceles del acero y aluminio. 
(2025-06-09, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo ante 
el aumento del 50% en los aranceles al acero y al aluminio, argumentando que esta decisión 
unilateral perjudica la cooperación regional y compromete la competitividad de sectores 
esenciales como el automotriz y el manufacturero. La Coparmex ha manifestado su apoyo a las 
gestiones del gobierno mexicano para mitigar esta escalada arancelaria mediante el diálogo y la 
utilización de los mecanismos establecidos en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC). No obstante, ha subrayado la necesidad de adoptar medidas firmes para salvaguardar 
las industrias nacionales, incluyendo la consideración de respuestas recíprocas. 
 

Dirigentes de Concanaco y Canacintra rechazan propuesta de reducción de jornada 
laboral a 40 horas. 
(2025-06-10, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
A pocos días del inicio de los foros organizados por la Secretaría del Trabajo para discutir la 
reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, líderes de la Concanaco y 
Canacintra han expresado su oposición a la iniciativa. Octavio de la Torre, presidente de la 
Concanaco, destaca que un estudio revela que el 64% de las empresas y negocios familiares 
consideran inviable la reducción, y el 71% anticipa un aumento en sus costos operativos. 
 

Reducción de jornada laboral podría aumentar informalidad en México: Canacintra 
(2025-06-10, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), ) 
La posible reducción de la jornada laboral en México, sin medidas complementarias de apoyo a 
las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), podría incrementar la informalidad y 
afectar la estabilidad de miles de negocios, advirtió Juan Manuel Vega López, vicepresidente de 
la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en Orizaba. Ante este 
panorama, Canacintra y Concanaco plantearon una implementación responsable basada en tres 
ejes, la gradualidad sectorial hasta 2030, adaptando la medida según el giro, tamaño y ubicación 
de las empresas con incentivos a la formalidad, como apoyos fiscales, financieros y tecnológicos 
para regularizar negocios, así como la creación de un Observatorio de Transición Laboral con 
participación de gobierno, empresas y trabajadores para evaluar impactos. 
 

La Sectur y la STPS presentan Jóvenes Construyendo el Futuro al sector privado de 
Acapulco 
(2025-06-10, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), ) 
La Sectur y la STPS exhortaron al sector privado de Acapulco a sumarse como tutores para 
impulsar el desarrollo económico y social del puerto. El subsecretario de Turismo, Sebastián 
Ramírez Mendoza, en conjunto con la subsecretaria de Empleo y Productividad Laboral de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Quiahuitl Chávez Domínguez, presentaron al sector 
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empresarial de Acapulco el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, el cual se sumará a los 
esfuerzos de la estrategia Acapulco se Transforma Contigo. Ante más de 200 representantes de 
cámaras de comercio y empresas, destacó que esta iniciativa responde a una necesidad 
planteada por el sector turístico del puerto: contar con personal capacitado. 
 

Van por venta de alimentos saludables en Chapultepec 
(2025-06-10, Selene Velasco, Reforma.com (sitio), ) 
Comerciantes y autoridades de la Capital arrancaron un proyecto conjunto para eliminar este año 
de forma gradual la venta de productos ultraprocesados y, en su lugar, ofrecer alimentos 
saludables, lo que aplicaría también en el Bosque de Chapultepec. Para ello, se busca brindar 
capacitaciones a vendedores sobre cómo podrían sustituir los productos que ofrecen y los 
beneficios de realizar este cambio en materia de salud y economía. José Luis Jiménez, 
vicepresidente de enlace con el Gobierno de la Ciudad en la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) local, destacó el inicio de estas actividades. 
 

Aranceles al metal impactan a jornada laboral: Canacintra 
(2025-06-10, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Tras la entrada en vigor de los aranceles a metales como el aluminio y el acero mexicanos, se 
registraron reducciones en las jornadas laborales de varias industrias del país, aseguró 
Esperanza Ortega Azar, presidenta de la Cámara Nacional de las Industria de la Transformación 
(Canacintra). La Canacintra, junto con Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos 
(Concanaco Servytur), comentó que la reducción de la jornada laboral sin medidas de apoyo 
podría aumentar la informalidad, que actualmente ya afecta al 55 por ciento de la población 
ocupada en México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Cuenta Corriente // ¿Avisos automáticos o permisos de exportación? 
(2025-06-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El 30 de junio se vence el plazo para que los productores que exportan a Estados Unidos los 
productos "seleccionados" llenen el aviso automático de exportación. Los productores consideran 
que, por el contenido de las preguntas incluidas en el Excel que llenan, parece más una traba a 
la exportación. Si un productor de motores con pistón tiene que detallar de dónde proviene cada 
parte que integra el producto a exportar, incluyendo el material con el que está hecho el pistón, 
puede facilitar a la Secretaría de Economía un medio para registrar el origen, si es mexicano, si 
es de Estados Unidos o Canadá, para evitar triangulaciones provenientes de terceros países no 
miembros del T-MEC y sujetos a pagos distintos de arancel. Eso puede entenderse porque en 
México la certificación de origen no ha sido un proceso fácil de instaurar. 
 

Jaque Mate // Como anillo al dedo 
(2025-06-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
No sé si el presidente estadounidense Donald Trump promovió los actos de violencia de los 
activistas en Los Ángeles, que quemaron vehículos y realizaron otros actos de vandalismo 
mientras ondeaban banderas mexicanas, pero ciertamente ha sido el principal beneficiario 
político de estas protestas. Le han servido para enfatizar su posición de que la Unión Americana 
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es una víctima de una invasión de criminales indocumentados que solo él se ha atrevido a 
confrontar. A pesar de lo dramático de las fotografías y los videos, las protestas fueron en realidad 
pequeñas y restringidas al centro del condado de Los Ángeles. 
 

Bitácora del Director // El Niño Guinda 
(2025-06-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El apodo de “El Niño Verde”, que se le dio a Jorge Emilio González Martínez, hijo del fundador 
del Partido Verde, ha sido adoptado por otro junior de la política, Andy López Beltrán, hijo del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador. El primero, González Martínez, fue conocido por su 
involucramiento en escándalos políticos y de corrupción, mientras que el segundo, López Beltrán, 
busca una candidatura en Morena, aunque su trayectoria se limita a ser hijo de un político 
influyente. 
 

En Privado // El peor momento 
(2025-06-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum tiene una serie de conflictos con el de Estados 
Unidos que ha llevado al peor momento de su joven gestión en esta siempre difícil vecindad: El 
tráfico de drogas, en particular el del letal fentanilo, legado de López Obrador, que siempre negó 
esa realidad. La intervención de agencias estadounidenses en México, marcadamente la DEA. 
La reforma judicial, como expresó el entonces embajador Ken Salazar, lo que llevó a AMLO a 
declarar pausadas las relaciones con su gobierno. 
 

Análisis Superior // La narrativa  
(2025-06-10, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
El Inegi dio a conocer que la inflación al cierre de mayo avanzó a una tasa anual del 4.42%, luego 
de que creció 0.28% en ese mes. La inflación subyacente fue de 4.06% y la no subyacente, 
5.34%. Estos datos del organismo que preside Graciela Márquez sirvieron para alimentar la 
narrativa en contra de la tendencia a disminuir la tasa de referencia que ha seguido la Junta de 
Gobierno del Banco de México, que no solo se ha mantenido durante las últimas reuniones, sino 
también en las comunicaciones y las declaraciones de la gobernadora Victoria Rodríguez. 
 

Ricos y Poderosos // Hechos, pronósticos y expectativas: contrastes 
(2025-06-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
Se registra un notable contraste entre los hechos, los pronósticos y las expectativas. Los hechos 
marcan una notable debilidad económica, observada en el sexenio pasado. Los pronósticos 
señalan la atonía en el crecimiento económico del país para este y el próximo año. Anticipan la 
prolongación de la desaceleración económica. Y las expectativas registran optimismo al alza, con 
anuncios de inversión. Entre los hechos, destaca el estancamiento económico. La tasa de 
crecimiento será inferior al 1% para 2025 y 2026. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum, en G7 y con Trump; inflación complicada; Coppel, 
imagen; Michelin 
(2025-06-10, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum decidió asistir a la Cumbre de Líderes del G7 tras la invitación 
que le hiciera el primer ministro de Canadá, Mark Carney. Sheinbaum irá como invitada especial. 
México no pertenece al Grupo de los Siete. El G7 está conformado por algunas de las economías 
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más grandes del mundo. Es una asociación informal integrada por Estados Unidos y Canadá, 
pero también por Alemania, Francia, Italia, Japón y el Reino Unido. Además de la presidenta 
mexicana, también asistirá el primer ministro de India, Narendra Modi, quien va por segunda 
ocasión consecutiva, también invitado por Canadá. 
 

Estrictamente Personal // El costo de las palabras 
(2025-06-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Los disturbios en Los Ángeles han vuelto a poner el acento en la ruptura que existe en el corazón 
de Morena, entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador. También reflejan las contradicciones al interior del movimiento y los caminos opuestos 
por los que avanzan las dos vertientes del obradorismo: la que gobierna y los que siguen soñando 
con la insurrección ininterrumpida. A López Obrador le funcionó durante el primer mandato del 
presidente Donald Trump, pero ni él ni los suyos entienden que el sujeto con el que hay que lidiar 
en el segundo no tiene nada que ver con aquél. 
 

Duda Razonable //El terror triunfo político de Trump 
(2025-06-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Lo sucedido en Los Ángeles cumple la perfección de toda la estrategia política de Donald desde 
su primer tiempo en la Casa Blanca, enfatizada y aumentada con insultos en la última campaña: 
sembrar el terror. Ayer ya hubo protestas en San Francisco y en Nueva York, y hay reportes de 
mítines, pequeños y sin mayores consecuencias, como la de Los Ángeles, en una docena de 
ciudades importantes, por lo tanto, con muchos migrantes en el resto de Estados Unidos. 
 

La Gran Depresión // No anticiparse, básico para el Banco de México 
(2025-06-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
La Junta de Gobierno del Banco de México ha decidido por unanimidad transitar con los ojos 
cerrados hacia una baja de la tasa de interés de referencia. Desde su anuncio de política 
monetaria del pasado 15 de mayo, se decidió bajar 50 puntos base, y se adelantan otro medio 
punto porcentual para la siguiente reunión del 26 de junio. Anticiparse, como lo hizo la Junta de 
Gobierno, a seguir inevitablemente con otros 50 puntos base de baja en la tasa de referencia 
reduce su margen de maniobra, pone en entredicho su independencia y puede resultar 
contraproducente. 
 

Día con Día // El nuevo animal político que pisa México 
(2025-06-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Se discute cuál régimen político se está implantando en México. Creo que es un buen punto de 
partida: importa darle un nombre al nuevo animal, pero es fundamental reconocer de entrada su 
corazón autoritario. Así, cada seis años, había una salvaje "circulación de las élites". 
 

Coordenadas // La industria automotriz: ¿moneda de cambio? 
(2025-06-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
En mayo de 2025, la industria automotriz mexicana registró una caída del 2% en producción y 
del 2.8% en exportaciones respecto al mismo mes del año anterior. La razón principal detrás de 
esta desaceleración radica en los aranceles impuestos por la administración de Donald Trump, 
enfocados especialmente en el sector automotriz, acero y aluminio. La tarea inmediata es clara: 
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equilibrar una respuesta política efectiva ante Trump, al tiempo que se implementa una estrategia 
sólida de relocalización industrial. 
 

La Quinta Transformación // ¿Landau enfriara relación crispada México-EU? 
(2025-06-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
El subdirector de Estado y ex embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, 
llega hoy al país en un ambiente crispado y tenso por la relación entre Donald Trump y México. 
Con la visita de Landau a la presidenta Claudia Sheinbaum se prevé que los temas que estarán 
en la agenda bilateral en Palacio Nacional sean tráfico de fentanilo, entrega de líderes del 
narcotráfico y combate al lavado de dinero. 
 

TREN MAYA 
 

Por cada peso que gana el Tren Maya, el gobierno pone 108 pesos 
(2025-06-09, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
¡Nunca podríamos haberlo adivinado! En su primer año completo de operación, el Tren Maya ha 
resultado altamente deficitario. De acuerdo con datos de la Cuenta Pública 2024 citados por el 
diario Reforma, el proyecto recibió 29 mil 912 millones de pesos del erario, pero sólo generó 276 
millones de pesos en ingresos propios. Esto significa que por cada peso que ingresa por sus 
servicios, el gobierno federal subsidia 108 pesos, lo que representa un subsidio de 10,700%. 
 

Subsidian Tren Maya en... ¡10 mil 700%! 
(2025-06-09, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), ) 
En su primer año completo de operación, el Tren Maya, una de las obras insignia de la 4T, requirió 
108 pesos de recursos del erario por cada peso que recibió de ingresos propios, lo que representa 
un subsidio federal de ¡10 mil 700 por ciento! La Cuenta Pública de 2024 revela que la paraestatal 
militar Tren Maya requirió ese año recursos por 29 mil 912 millones de pesos del erario, mientras 
que tuvo ingresos propios por sólo 276 millones de pesos. 
 

El Tren Maya costará a los mexicanos 10 mil 800% más de lo que genera, según la 
Cuenta Pública 2024. 
(2025-06-09, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
El Tren Maya, emblemática obra del expresidente Andrés Manuel López Obrador, enfrenta 
severas críticas por su costo y falta de viabilidad financiera. Según la Cuenta Pública 2024, el 
proyecto genera solo $276 millones, mientras que los subsidios gubernamentales ascienden a 
$29,912 millones, equivalente a $108 por cada peso de ganancia. Se estima que en 2025, el tren 
gastará $827 millones en salarios, recibiendo solo $680 millones, con un subsidio de $60 por 
cada peso de ganancia. Estas cifras evidencian la falta de planificación y estudios de impacto 
ambiental previos a la construcción, afectando ecosistemas y comunidades locales. 
 

Gasto público frente a los retos del Mundial FIFA 2026 
(2025-06-10, Antonio Cuéllar, El Financiero (Sitio), ) 
Eventos olímpicos y copas mundiales de futbol constituyen grandes lastres para la economía de 
países "aspiracionistas", o grandes plataformas para el lanzamiento de la marca país de las que 
se benefician países desarrollados, ordenados y consolidados. Ante los retos que representa la 
organización y realización del Mundial de Futbol del 2026, tendremos la oportunidad para evaluar 
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si la planeación del gasto público a lo largo del sexenio pasado y el presente ha sido o no la más 
adecuada. En la comparativa de las imágenes y desarrollo de los Estadios, monumentos y urbes 
de la región, valoraremos el orgullo o la pena que signifique mostrar al mundo entero nuestro 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y el circuito del sudeste que transita (o dicen que 
transita) el Tren Maya. 
 

Deuda de la 4T y déficit de la president(a) obligan a más recortes 
(2025-06-10, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Para acabar de empeorar el panorama económico del país, los efectos del extraordinario 
endeudamiento en que nos hundió el ganso de Macuspana hacen estragos en la administración 
actual provocando recortes y subejercicios en el gasto público y agranda la brecha entre lo que 
entra y sale de las arcas nacionales; es decir, creció el déficit y con ello la deuda. Como ya se 
sabía, de entrada se aplicó un recorte en el déficit de casi 900 mil millones de pesos, quedando 
un techo de endeudamiento de billón 200, el cual ya se modificó y creció, con lo cual se explica 
el retraso en la contratación de un servicios como medicamentos, aunque se sostienen las 
transferencias y subsidios para obras como el Tren Maya con sus 120 mil millones de pesos, el 
AIFA y Mexicana con poco más de tres mil millones y, lo que no se sabe es cuánto se le está 
inyectando a Dos Bocas. 
 

Canela Fina // Tren Maya y Mexicana: atracos al presupuesto 
(2025-06-10, Rubén Cortés, El Independiente, . 1, 3) 
Por cada peso que ingresa el Tren Maya de López Obrador, Sheinbaum debe poner 108 para 
que el tren funcione. Puro dinero del presupuesto tirado a un barril sin fondo. Para más, la 
Secretaría de Gobernación le dio 800 millones de pesos a la CNTE para que, tras un mes de 
actos vandálicos, abandonara la CDMX. Ahora, los líderes se pelean por quedarse con ese 
dinero. 
 

AIFA 
 

Ejidatarios bloquean el Circuito Mexiquense en Tultepec por más de cinco horas 
(2025-06-09, María de los Ángeles Velasco, Excélsior (Sitio), ) 
Por más de cinco horas, ejidatarios de Tultepec realizaron una manifestación en la caseta de este 
municipio, ubicada sobre el Circuito Exterior Mexiquense, para exigir el pago de daños a sus 
terrenos derivados de la conexión de esta vía con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, así 
como compensaciones por la expropiación de sus tierras. Los inconformes se apostaron desde 
las 9 de la mañana en la caseta ubicada en el kilómetro 24.3, impidiendo el paso en dirección a 
Ecatepec, lo que generó caos vial en la zona. En sentido contrario, permitieron el paso libre a los 
vehículos. 
EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,Canal 40 Adn, 
 

La Guardia Nacional refuerza la vigilancia en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
(2025-06-09, Enrique Lazcano, AMX Edo de Mex, ) 
Con el objetivo de garantizar la seguridad de usuarios y trabajadores en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, la Guardia Nacional ha intensificado las medidas de vigilancia y 
seguridad. Estas acciones incluyen la instalación de detectores de metales y equipos de 
monitoreo de equipajes en las principales áreas de acceso, salas de espera y de documentación. 
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Además, se ha incrementado la presencia de elementos de seguridad en áreas exteriores como 
estacionamientos, zonas de carga y pistas de aterrizaje, apoyados por binomios caninos. La 
Guardia Nacional también lleva a cabo patrullajes de vigilancia a pie y en vehículos, inspecciones 
de aeronaves y maletas, así como revisiones de personas. Estas medidas buscan salvaguardar 
la vida, integridad, bienes, derechos y libertades de las personas, garantizando el orden público 
y la paz social, así como protegiendo los bienes y patrimonio de la nación. 
AMX Edo de Mex, 
 

Edomex, un líder logístico 
(2025-06-10, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 31) 
Con 324 Centros de Distribución Logística operando el Estado de México, la entidad es líder en 
el sector logístico del país, lo que representa una importante generación de empleos, pues los 
más grandes superan los mil empleos directos e indirectos otorgados, informó Alejandro Eduardo 
Rodríguez Delgado, director General de Comercio de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(Sedeco). El funcionario destacó que el Edomex es la entidad con más CEDIS a nivel nacional, 
así como con más actividad en el sector logístico, gracias a su ubicación estratégica y ventajas 
competitivas. Según datos de la Sedeco, de los 8 mil 981 millones de dólares de inversión 
extranjera que han ingresado al Edomex desde septiembre de 2023 a abril del 2025.8.2 por ciento 
(735 millones de dólares) se ha destinado al sector logístico. En entrevista, explicó que los CEDIS 
se concentran en los municipios de Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán, Tepotzotlán, Huehuetoca, 
Coyotepec y Jilotepec; pero actualmente las inversiones en este sector están llegando a los 
cercanos al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), principalmente Tultepec y 
Nextlalpan. 
 

Pachuca será parte de 2026 
(2025-06-10, Álvaro Zaldana, Esto, . 10) 
Monterrey- Puede que Pachuca no sea una de las sedes elegidas en México para el Mundial 
2026 que compartirá con Canadá y Estados Unidos, pero SÍ tendrá un papel importante durante 
la justa. Armando Martínez, presidente de los Tuzos, confirmó que sus instalaciones serán 
ocupadas como campamento por algunas de las Selecciones nacionales que jueguen en el 
Estadio Azteca, al tener una cercanía con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la 
Ciudad de México "La idea era hacer que ese Mundial 2026 no nada más se sienta en la Ciudad 
de México, en Guadalajara y en Monterrey, sino al contrario, poderlo expandir a varias partes de 
la República. 
 

Sube 6.1% cifra de pasajeros nacionales por avión en el primer cuatrimestre 
(2025-06-10, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Durante los primeros cuatro meses de 2025 se transportaron cerca de 30.7 millones de pasajeros 
a través de los aeropuertos de México. Las cifras publicadas por la Agencia Federal de Aviación 
Civil (AFAC) reportan que las llegadas nacionales fueron de 20.3 millones de pasajeros, lo que 
muestra un incremento de 6.1% respecto al mismo periodo de 2024, es decir cerca de 1.2 
millones de pasajeros más. Esta caída se compensó por el crecimiento de pasajeros al AIFA, que 
registró la llegada de 1.99 millones de pasajeros en vuelos nacionales. Entre ambos aeropuertos 
se alcanzó la cifra de 10.74 millones de pasajeros nacionales en el periodo enero-abril 2025, que 
es 0.6% mayor a la registrada en el mismo periodo de 2024. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 

El Espejismo de Dos Bocas; rentabilidad a un siglo 
(2025-06-09, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Durante su construcción, la Refinería de Dos Bocas despertó la expectativa de un crecimiento 
económico sostenido y con empleos. Pero actualmente los paisanos de Andrés Manuel López 
Obrador conviven con los modernos caballos apocalipsis: Tabasco es una de las entidades con 
el más alto nivel de desempleo abierto -y de subempleo en consecuencia-, con el tercer nivel 
nacional de contracción económica que en la entidad ya es recesión, con su capital Villahermosa 
con el más alto nivel de percepción de inseguridad (en empate técnico con Culiacán, Sinaloa), y 
un servicio público de salud que fenece a pedazos. 
 

GENTE DETRÁS DEL DINERO 
(2025-06-09, Redacción, Paco Zea (Sitio), ) 
Durante su construcción, la Refinería de Dos Bocas despertó la expectativa de un crecimiento 
económico sostenido y con empleos. Pero actualmente los paisanos de Andrés Manuel López 
Obrador conviven con los modernos caballos apocalipsis: Tabasco es una de las entidades con 
el más alto nivel de desempleo abierto -y de subempleo en consecuencia-, con el tercer nivel 
nacional de contracción económica que en la entidad ya es recesión, con su capital Villahermosa 
con el más alto nivel de percepción de inseguridad (en empate técnico con Culiacán, Sinaloa), y 
un servicio público de salud que fenece a pedazos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Tamaulipas busca colaboración en biocombustibles y energía eólica con Francia y China 
(2025-06-09, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El Gobierno de Tamaulipas a través de la Secretaría de Desarrollo Energético anunció que el 
titular de la dependencia, Walter Julián Ángel Jiménez se reunió con integrantes de la Agencia 
Francesa de Desarrollo para explorar proyectos de inversión en materia de biocombustibles que 
beneficien al sector energético estatal. Durante la reunión, se destacó la necesidad de desarrollar 
un trabajo maduro para la producción de Combustible de Aviación Sostenible (SAF) en el estado, 
impulsado por el sector público, privado y social. 
 

CFE: estos son los recibos de la luz que pierden DESCUENTO por calor 
(2025-06-09, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) es un pilar fundamental para el desarrollo económico 
y social de México, al ser la principal empresa estatal responsable de generar, transmitir, distribuir 
y comercializar energía eléctrica en el país. Su papel es crucial para garantizar el acceso 
universal a este servicio, que es indispensable para la vida cotidiana, la operación de industrias 
y comercios, y el bienestar de la población. Además, la CFE desempeña un rol estratégico en la 
transición energética de México, impulsando proyectos de energías limpias y renovables para 
reducir la dependencia de combustibles fósiles y cumplir con los compromisos ambientales. 
 

Sener aprobará proyectos energéticos bajo argumento de prioridad nacional 
(2025-06-09, Redacción, Diana Gante, Expansión MX, ) 
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Aunque la nueva Comisión Nacional de Energía (CNE) formalmente asumirá las funciones 
regulatorias, en el corto plazo será la Secretaría de Energía (Sener) la que decida qué permisos 
se podrán otorgar. El acuerdo establece que los permisos en materia eléctrica e hidrocarburos 
solo podrán tramitarse cuando se emitan los reglamentos de las leyes correspondientes: del 
Sector Eléctrico, del Sector de Hidrocarburos y de Planeación y Transición Energética. 
 

Apuesta Torex Gold por energía renovable con Plena Sol modelo único en Guerrero 
(2025-06-09, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Con la inauguración de Plena Sol, un sistema fotovoltaico de 8.45 megawatts instalado en el 
Complejo Minero Morelos, la empresa Minera Media Luna, filial de Torex Gold Resources Inc., 
avanzó hacia la transición energética en el sector extractivo de Guerrero. El proyecto, equipado 
con más de 15 mil paneles solares, generará energía suficiente para abastecer el equivalente a 
seis mil hogares y reducirá en 4 por ciento las emisiones de gases de efecto invernadero del 
complejo. 
 

YPF y Eni avanzan en megaproyecto de GNL en Argentina 
(2025-06-10, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
La empresa argentina YPF y la energética italiana Eni firmaron un acuerdo para avanzar en el 
desarrollo del proyecto Argentina LNG (ARGLNG), durante la reunión entre el presidente Javier 
Milei y la primera ministra italiana Giorgia Meloni. Este acuerdo establece los pasos necesarios 
para alcanzar la decisión final de inversión (FID, por sus siglas en inglés) en la fase que contempla 
la producción, tratamiento, transporte y licuefacción de gas mediante unidades flotantes, con una 
capacidad inicial de 12 millones de toneladas de GNL por año. 
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